

DE ACUERDO CON PROYECCIONES DE ECONOMISTAS:

Inflación podría cerrar este año sobre 4% por alza en cuentas de la luz

Descongelamiento de los cobros de tarifas eléctricas a los usuarios podría tener un impacto de hasta 0,5% en el IPC proyectado a diciembre. Pagos del servicio podrían subir entre 10% y 20%.

J. P. PALACIOS

Un incremento de entre 10% y 20% experimentarían las cuentas de la luz a partir de la próxima entrada en vigencia de la ley que estabiliza los precios de electricidad. Dicha iniciativa del Gobierno buscó mitigar las alzas proyectadas con la legislación previa, que oscilaban entre 8,21% y 88%.

En el pronóstico, que considera el aumento desde julio, se incorporan los mayores costos por cargos de transmisión eléctrica, que en un principio no habían sido internalizados.

De acuerdo con estimaciones de economistas, el descongelamiento de los cobros de tarifas eléctricas a los usuarios regulados podría tener un impacto al alza de hasta 0,5% en el IPC proyectado a diciembre, con lo que el indicador podría terminar el año sobre el 4%, número superior a las estimaciones de la autoridad.

“Si se suman todos los reajustes y los cargos por transmisión, podríamos ver en el acumulado un aumento de entre un 60% y un 70% en las tarifas eléctricas si es que se inyecta todo a precio. Eso es un riesgo muy relevante para inflación”, explica el economista jefe de EuroAmerica, Luis Felipe Alarcón. En ese escenario, el analista proyecta que “ponderando por riesgo, porque no estamos incluyendo en nuestra



Se espera que el proceso de ajuste tarifario, que incorpora los mayores costos por cargos de transmisión eléctrica, parta el próximo mes.

proyección esa alza completa, por lo menos para este año, podríamos tener un 4,2%, 4,3% de inflación a fin de año”.

El director de Hermann Consultores, Jorge Hermann, calcula que el precio de la electricidad subirá un 15% en julio, “con una incidencia mensual del 0,3% por ajuste en precio nudo y distribución”. Prevé que, “en adelante, tomando en cuenta solo el ajuste del precio nudo, la cuenta de electricidad volvería a subir un 20% a mediados del cuarto trimestre de 2024, con una incidencia mensual del 0,5%”.

Sobre la base de esos números, Hermann estima que “la in-

flación proyectada sería un 4,2% anual a diciembre de 2024, por sobre la última cifra proyectada por el Banco Central de un 3,8%”.

Por su parte, Patricio Rojas, socio de Rojas y Asociados, prevé también un impacto en los precios domésticos por el proceso de estabilización de las cuentas de la luz, manteniendo la inflación durante el año en niveles de 4%.

“Eso puede golpear en los meses de julio o agosto, ahí vamos a tener un impacto más fuerte y eso hace que la inflación probablemente no baje del 4%. Habrá un alza de las cuentas de la luz no solo por el lado

de la energía, sino también un impacto por el lado de los ajustes en transmisión. Por lo tanto, son dos efectos”, detalla Rojas.

Un efecto más acotado es el que calcula el economista sénior del Ocec de la U. Diego Portales, Juan Ortiz. “Cerca del 90% de los usuarios que registran un consumo inferior a 350 kWh mensuales enfrentarán un alza promedio de 8,21%. Mientras que aquellos que consumen entre 350 y 500 kWh enfrentarán un alza de 11,5%, rango que engloba a la mayor parte de las familias. Esto implicaría... un alza en el IPC mensual de 0,2 puntos porcentuales”, proyecta Juan Ortiz.